
令和７年第１回市議会定例会

質　疑　・　一　般　質　問　通　告　一　覧　表



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

1 11 大瀧和弘
（一問一答）

１ 令和７年度予算について ① 当初予算における重点事業や新規事業について伺う。 市長

② 市税について、増収を見込んでいるが各税目の見込み
と増加の理由について伺う。

市長

２ 次期「真岡市総合計画」につ
いて

① 真岡市総合計画2025－2029の主な内容について伺う。 市長

② 次期計画の中で重点的に取り組む施策について伺う。 市長

３ 防犯灯の管理について ① 自治会で管理している防犯灯の設置数や管理について
伺う。

市長

② LED化事業が終了した後の防犯灯の負担軽減について
伺う。

市長

４ 農業振興について ① 持続可能な農業について伺う。 市長

② 日本一のイチゴの産地の維持・強化について伺う。 市長

③ ６次産業化について伺う。 市長

５ 部活動地域移行について ① 現在の進捗状況と今後の予定について伺う。 教育長

６ 石坂市政について ① ２期８年間の石坂市政を振り返って今の思いを伺う。 市長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（代表質問）



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

2 19 中村和彦
（一括質問）

１ 2025年度の当初予算について ① かねてより『2025年問題』が指摘されてきたが、真岡
市の当初予算の編成過程においては、どのような影響
が見られたのか。

市長

② 今後の対策については、どのように考えているのか。 市長

２ 各種計画の策定のあり方につ
いて

① 各種計画のうち、法的義務がない、あるいは補助金な
どの条件になっていないものについては、策定すべき
か否か再精査が必要と考えるが。

市長

② 類似する計画については、統合することも１つの方法
と考えるが。

市長

③ 各地の自治体で、コンサルタントに委託せずに計画策
定を市民参画で進めている事例が見られるが真岡市の
考えは。

市長

３ 危機管理体制について ① 災害図上訓練やマイタイムラインを、今後どのように
普及させていくのか。

市長

② 新型コロナウイルスワクチン接種の予診票は５年保存
となっているが、永久電子保存をするような考えはあ
るのか。

市長

③ 新年度からの組織機構改編で、危機管理課が新設され
ることになった。そのうち危機管理係の役割はどのよ
うなものか。

市長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（代表質問）



４ 若者支援について ① 2023年度に、厚生労働省が全国のひきこもりの実態調
査を行ったと聞く。真岡市の状況はどのようなもの
だったのか、把握されているのか。

市長

② 2024年度中に、子育て世帯訪問支援事業などのヤング
ケアラー支援策について、先進事例を調査するとのこ
とであったが、その後の進捗状況はどのようになって
いるのか。また、新年度における支援策は。

市長

③ 不登校の児童・生徒及びその保護者に対する相談機能
の強化に向けて、民間組織のさらなる活用を図っては
どうか。

教育長



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

3 4 市井　元
（一問一答）

１ 市長の市政運営について ① 災害時や緊急時の備えとなる財政調整基金について、
当初予算段階におけるその推移について伺う。

市長
関係部長

② 大型のハード事業の建設がほぼ完了し、今後返済が始
まると考えますが、具体的にいつから返済が始まるの
か伺う。
また、令和7年度（2025年度）の実質公債費比率は
5.8%ですが、今後増加すると見込まれます。想定とし
てどの程度になるか伺う。

市長
関係部長

２ 真岡市小・中学校の適正配置
に関する保護者アンケートに
ついて

① 真岡市小・中学校の適正配置に関する保護者アンケー
トの対象人数と回答者の人数・回答方法について伺
う。

教育長
関係部長

② 真岡市小・中学校の適正配置に関するアンケート結果
について全体的な回答傾向と浮き彫りになった課題に
ついて伺う。

教育長
関係部長

③ アンケート結果を踏まえて教育委員会として適正検討
委員会や協議会など地域代表者を中心とした検討の場
を設ける考えはあるか伺う。

教育長
関係部長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）



３ 闇バイト・防犯対策について ① 真岡市内における強盗事件の令和５年、令和６年の発
生状況について伺う。

市長
関係部長

② 真岡市内における特殊詐欺の令和５年、令和６年の発
生状況について伺う。

市長
関係部長

③ 若者への闇バイト啓発・周知の取り組みについて伺
う。

市長
関係部長

④ 防犯対策費用の一部助成について、市の考えを伺う。 市長
関係部長

４ 道路整備について ① 主要地方道栃木二宮線長島工区（県事業部分）の今年
度および次年度の整備進捗状況について伺う。

関係部長

５ 公共施設について ① 生涯学習館（にのみや“とちおとめ”ホール）の今後
の活用について伺う。

市長
関係部長

② 生涯学習館（にのみや“とちおとめ”ホール）の災害
時の避難所としての活用方法について伺う。

市長
関係部長

③ 「にのみや“とちおとめ”ホール」から「にのみや
“とちあいか”ホール」への愛称変更について伺う。

市長
関係部長



６ 耳が不自由な方への支援につ
いて

① 真岡市の令和６年度の手話通訳者・要約筆記者派遣に
係る事業費はいくらになるのか伺う。

市長
関係部長

② 手話通訳者・要約筆記者の人材養成と要員の確保はど
のように考えているのか伺う。

市長
関係部長

③ 手話通訳者・要約筆記者の申請の仕方について伺う。 市長
関係部長

④ 手話通訳者・要約筆記者の派遣の現状と課題について
伺う。

市長
関係部長

７ 特定外来生物について ① 農作物に被害を与える特定外来生物への現在の対応に
ついて伺う。

関係部長

② 「キョン」の今後の対応について伺う。 関係部長



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

4 6 麦倉竹明
（一問一答）

１ 二宮地区の施設について ① 生涯学習館（にのみや“とちおとめ”ホール）の冷暖
房、利用者等の現状について伺う。

教育長
関係部長

② 二宮コミュニティーセンターの今後について伺う。 教育長
関係部長

２ 職員のカスタマーハラスメン
ト対策と守秘義務について

① 真岡市でのマニュアル策定に至る背景とマニュアルの
内容について伺う。

市長
関係部長

② 職員のコンプライアンス、守秘義務も大変重要である
が、守秘義務違反があった場合の対応を伺う。

市長
関係部長

③ 佐々木議員が、自身が経営する介護施設に対する介護
報酬の不正受給の新聞記事に際して、市職員がリーク
したかのような発言をしているが、事実関係を明らか
にすべきではないか伺う。

市長
関係部長

（一般質問）

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

5 2 大隈広郷
（一問一答）

１ 外国人人口について ① 直近３年間の外国人の推移と国籍の多い国を伺いま
す。

関係部長

② 外国人の日常的な困りごとの相談窓口や、その対応に
ついて伺います。

関係部長

③ ②に対する来年度予算額はいくらか伺います。 関係部長

④ 外国人における出国による市税等徴収不可能事案の件
数とその額について伺います。

関係部長

⑤ そのうち、国民健康保険税の件数とその額について伺
います。

関係部長

⑥ ④と⑤に対する対策について伺います。 関係部長

２ 生活保護について ① 全体の保護世帯数及び人数、支給額を伺います。 関係部長

② 日本人と外国人別の保護世帯数及び人数、支給額を伺
います。

関係部長

③ 医療に関わる扶助費の額を伺います。 関係部長

３ 介護保険事業について ① 保険給付費の将来予測を伺います。 関係部長

② 予防事業が大切になると思います。どの様な取り組み
があるか伺います。

関係部長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）



４ 行政評価について ① 行政評価サイトの改善が必要と考えます。市民に伝わ
るものになっているかどうか、見解を伺います。

関係部長

② 行政評価サイトの更新時期とその運用費用はどれくら
い掛かっているか伺います。

関係部長

５ 選挙について ① 選挙公報の配布手法についてお伺いします。 関係部課長

② 商業施設等に設置するべきと考えます。見解を伺いま
す。

関係部課長

③ ４月２７日投開票日の市長選と市議会議員補選につい
て投票率をどのくらい目指されておられるか伺いま
す。

関係部課長

④ そのために市としてどの様な施策を行うかを伺いま
す。

関係部課長



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

6 7 服部正一郎
（一括質問）

１ 野火焼き統一実施について ① 野火焼きを一斉に実施している市町もありますが、真
岡市も環境保全、病害虫防除・予防に、野火焼きを市
内一斉に実施してはどうかお伺いします。

市長

２ 一般県道西田井二宮線の整備
進捗状況について

① 東大島工区の整備進捗状況についてお伺いします。 関係部長

② 西田井工区の整備進捗状況についてお伺いします。 関係部長

３ カメムシ被害対策について ① カメムシの多発生の要因は暖冬により越冬中の死亡率
が少ないことであり、また温暖化により気温が高いほ
ど早く成長します。温暖化が進行すると、さらなる深
刻な事態に陥るかもしれません。カメムシの多発生対
策に市はどのように取り組むのかお伺いします。

関係部長

４ ひきこもり対策について ① ひきこもり対策については、真岡市にとどまらず、日
本全体の問題と言います。社会参加のための一歩を踏
み出す支援により効果的な対策を講じる必要があると
考えていますが、市はどのように考えているのかお伺
いします。

市長
関係部長

５ 防災対策について ① 学校体育館以外の指定避難所への空調機の設置状況に
ついてお伺いします。

市長
関係部長

② 市防災倉庫や指定避難所の備蓄倉庫にはどのようなも
のが、どのくらい備えてあるのか、具体的にお伺いし
ます。

市長
関係部長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

7 21 飯塚　正
（一括質問）

１ 議案第２２号 真岡市敬老祝
金条例の一部を改正する条例
について

① 第２条第１号中の「９９歳（白寿）」を削るとある
が、理由は何か。

市長
関係部長

② 令和７年度は約何人ぐらい対象なのか。 市長
関係部長

③ 予算はどのくらい削減になるのか。 市長
関係部長

１ 新型コロナウイルス感染症対
策について

① 感染症法上の位置づけが５類に移行した2023年５月か
ら2024年４月までに新型コロナウイルスで亡くなられ
た方は何人か。

市長
関係部長

② 後遺症で苦しんでいる方は何人か。 市長
関係部長

③ 新型コロナウイルスワクチン接種において、2023年５
月から2024年12月までの状況について伺う。

市長
関係部長

④ ワクチン接種において、接種費用に対して助成の対象
からはずされている市民への助成を求める。

市長
関係部長

⑤ コロナウイルス感染症に対して、警戒を緩めることな
く、市民への情報発信と感染防止対策を強めることを
求める。

市長
関係部長

２ 通学路の安全対策について ① 小学生の通学路である田町通りに設置されている看板
が老朽しており危険である。対策を求める。

教育長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（質疑）

（一般質問）



３ 防犯灯の管理について ① 全市的にLED灯化された防犯灯はまもなく10年をむか
えて、交換の時期に入るようである。今後の計画につ
いて伺う。

関係部長

４ 上下水道の管理について ① 埼玉県八潮市の下水道管の破損による道路陥没事故が
起きた。真岡市の対策はどうか。

関係部長

② 令和７年２月11日に千葉県大網白里市でも水道管の破
裂が起きた。真岡市の対策はどうか。

関係部長



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

8 15 佐々木重信
（一括質問）

１ 市政に対する市長の考えは ① 子ども達への教育投資による民意の向上について 市長

② お年寄りへの生活支援による市民生活の活性化につい
て

市長

③ 二宮地区発展に向けた二宮地区へのインターチェンジ
や道の駅などの整備について

市長

④ 副市長２人制について 市長

⑤ 旧図書館を壊さず、市の財産である歴史・文化・産
物・自然等々を、全国に発信する生かす建物として、
有効活用する考えについて

市長

⑥ 無駄をなくす市政の取り組みについて 市長

⑦ 真岡のシンボル創り施策の導入について 市長

２ 今期で市長職を辞めるに当っ
ての考えについて

① ８年前市長になるときの市長の考え、即ち市政に対す
る市長の信念について

市長

② 市長職を辞める考えに至った理由について 市長

③ 今後の市政への市長自身の思いについて 市長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）



３ 市長職を司り市政を執行して
来た責任ある立場として、市
長自身の考えについて

① 過般、労働基準法違反かとの下野新聞の報道で、いき
いき萌丘東ノ郷に立ち入り調査に入られまして、勧告
指導されたとの答弁をされているが、この度、いきい
き萌丘東ノ郷は労働基準法違反かの件が不起訴となり
ました。この件に関し、立ち入り調査し勧告指導され
た市の立場として、いきいき萌丘東ノ郷に対する対応
と考えについて

市長

② いきいき萌丘東ノ郷への市の勧告は不当であると法的
には思料されるのですが、この件に対しては、責任者
の市長としてどう考えられるのか。
即ち、１２月議会で、令和５年１１月１日、５年１２
月１２日の調査の結果、６年１月２６日勧告をしたと
の答弁でした。然し、厚生労働省の介護保健施設等に
対する監査マニュアルのP15によると不正請求の場合
は、法令上勧告できないとあります。それも、実際
は、不正でなく過誤調整に該当しているにも拘らず、
市では不正請求であると捉えた経緯でした。この件に
関し、責任ある立場として、市長は如何説明され如何
理解を求めるのか。

市長

③ 市長は、過般議会にて政治団体は解散しておりますと
の答弁でしたが、市長在職中、市長に関る３つの政治
団体の寄付金の総額が、多額なものとなっておりま
す。それも、市の仕事を頂いている業者からの献金
（寄付金）もあります。
市長職の立場で問題はないと判断されておられたの
か。また、その大金はどの様に活用されておられるの
か。

市長

４ 土地区画整理事業について ① 門前地区、蓼沼原地区、大谷・八木岡地区の土地区画
整理事業についての市長自身の考えについて

市長



５ 真岡市総合福祉保健センター
について

① 真岡市総合福祉保健センターの再整備について、安全
福祉ゾーンと文化教育ゾーンとして整備すべきと考え
るが、市長の考えについて

市長

６ 移住者増加対策について ① 移住者増加対策について、宮崎県都城市の取り組み等
を取り入れる考えは如何について

市長



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

9 17 七海朱美
（一問一答）

１ 真岡市ファミリー・サポー
ト・センターについて

① 利用者の登録数について伺う。 市長
関係部長

② 利用件数について伺う。 市長
関係部長

③ 真岡市ファミリー・サポート・センターの課題と更な
る有効活用について伺う。

市長
関係部長

④ 真岡市ファミリー・サポート・センターの受付窓口に
ついて伺う。

市長
関係部長

２ 真岡市における有機農業につ
いて

① みどりの食料システム戦略への取り組みについて伺
う。

市長
関係部長

② 次年度の有機農業の推進事業について伺う。 市長
関係部長

３ 小中学校のALTによる英語教
育について

① ALTの人数について伺う。 教育長
関係部長

② ALTの採用基準について伺う。 教育長
関係部長

③ ALTの勤務時間と内容について伺う。 教育長
関係部長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）



４ 中学校の姉妹校等交流を活か
した国際教育について

① 姉妹校等を通して全中学校が公平に交流ができ、更に
コミュニケーション能力の向上に導くための取組につ
いて伺う。

市長
教育長
関係部長

５ 小中学校の体育館へのエアコ
ン設置について

① 市内小中学校の体育館へのエアコン設置について今後
の対応を伺う。

市長
教育長
関係部長

６ 災害時の避難所の運営につい
て

① 災害時の避難所開設の流れについて伺う。 市長
関係部長

② 避難所の運営について伺う。 市長
関係部長


